

ERRATUM

Plaine de jeux de Tournai

Contrairement à ce qui a été publié dans notre édition précédente du 19 mai, la plaine de jeux de Tournai ne se déroulera pas à l'Athénée Campin mais dans un endroit à déterminer. Les dates quant à elles sont exactes, à savoir du 4 au 29 juillet 2011.

Pour toute informations, contactez Jeunesse & Santé Tournai au 069 25 62 67

INFO MUTUALITÉ

Fermeture de nos bureaux

En raison des fêtes de la Pentecôte, l'ensemble de nos points de contacts seront fermés le lundi 13 juin 2011. Pour toute information sur la mutualité, n'hésitez pas à surfer sur le site www.mc.be.

À VOTRE SERVICE

Permanences Impôts

Comme chaque année, le MOC de Mouscron-Comines organisera des permanences dans les bureaux de la Mutualité chrétienne, pour vous aider à remplir votre déclaration d'impôts.

MOUSCRON - RUE SAINT PIERRE

Les mercredi 8, 15 juin et 22 juin de 9h à 11h30.
Les jeudis 9, 16 et 23 juin de 9h à 11h30.
Une participation de 3 euros par déclaration sera demandée.

MOUSCRON - MONT-À-LEUX

Les mercredis 8 et 15 juin de 17h à 19h.

DOTTIGNIES

Le vendredi 10 juin de 17h à 19h.

HERSEAUX

Les lundis 6 et 20 juin de 9h à 11h30.

COMINES

Le mardi 14 juin de 9h à 11h45 et de 13h30 à 16h15.
Le jeudi 16 juin de 9h à 11h45 et de 13h30 à 16h15.
Sur inscription préalable à la permanence !
Une participation de 3 euros par déclaration sera demandée.

PECO

Les jeudis 9 et 16 juin de 14h à 14h45.

ESTAIMPUIS

Les jeudis 9 et 16 juin de 11h00 à 11h45.
Le vendredi 3 juin de 9h à 9h45.

SPORT SENIOR

Recherche trésorier bénévole

Le club de natation "La Sirène" de Leuze, affilié à Sport seniors, cherche d'urgence pour gérer sa trésorerie, une personne bénévole, disponible le lundi après-midi et lors des réunions du Comité, et si possible habitant l'entité de Leuze en Hainaut. Si il ou elle dispose d'un ordinateur, c'est un plus (le système comptable et le logiciel pour l'exécuter sont très simples d'utilisation et ne nécessitent pas de connaissances particulières).

Vous êtes intéressé(e), appelez Danièle Laermans pour proposer une rencontre au 069 58 15 04 ou par mail : rdledru@tvcablenet.be

Mutualité chrétienne Hainaut Picardie
Rue Saint-Brice 44, 7500 Tournai
Éditeur responsable : Virginie De Clercq
Fax : 069 21 25 65
E-mail : haipi@mc.be

Tél. 069 25 62 11

Bon à savoir

Des vacances sans souci à l'étranger

Grâce à votre assurance complémentaire, si vous êtes malade ou victime d'un accident lors de vacances à l'étranger, vous pouvez compter sur Mutas, l'assistance voyage de la MC. Cette assistance mondiale vous assure l'encadrement nécessaire et couvre vos frais d'aide médicale urgente.

Quels documents emporter avec vous ?

Emportez toujours votre World Assistance Card (WAC) comme aide-mémoire si vous devez contacter la Centrale d'alarme Mutas depuis votre lieu de villégiature pour un problème de santé ou de rapatriement. Le numéro d'appel unique à former, 24h sur 24h et 7 jours sur 7, est le +32 2/272.09.00.

Dans certains pays, vous pouvez être remboursé sur place de vos frais médicaux ambulatoires. Emportez alors les documents suivants :

- > Pour tous les pays de l'Union Européenne⁽¹⁾, la Suisse, la Norvège, l'Islande, le Liechtenstein et l'Australie : la CEAM (carte européenne d'assurance maladie) et ce, même s'il s'agit d'un voyage scolaire ou de groupe. Au verso de cette carte, vous retrouverez le numéro de téléphone de Mutas.
- > Pour les pays ayant signé une convention avec la Belgique (Algérie, Croatie, Tunisie, Turquie, Bosnie-Herzégovine, Macédoine, Monténégro, Kosovo et Serbie) : un autre formulaire spécifique à chaque pays.

Pour obtenir le visa qui vous permettra de voyager en Russie ou à Cuba, vous devrez présenter une attestation confirmant le droit à la couverture Mutas.

Tous ces documents de voyage doivent être réclamés, avant votre départ, auprès de votre conseiller mutualiste, au numéro gratuit 0800 10 9 8 7 ou sur le site www.mc.be (rubrique "commander des documents").

Que faire en cas de maladie ou d'accident lors de votre séjour ?

- > Les frais médicaux ambulatoires (consultation, médicaments...) sont à payer sur place. Ramenez en Belgique les originaux des preuves de paiement et présentez-les à votre conseiller mutualiste⁽²⁾.
- > En cas d'admission dans un hôpital, présentez toujours le document officiel au prestataire de soins (CEAM...) et contactez, dans les 48 heures, la centrale d'alarme.
- > En cas de demande de rapatriement en Belgique, contactez la centrale d'alarme. Le rapatriement sera organisé si l'équipe médicale de Mutas l'estime nécessaire.



© Bepress

L'aide médicale urgente est exclusivement réservée aux dommages physiques urgents. Elle ne couvre pas la perte ou le vol de bagages, le dépannage de la voiture...

Les frais médicaux ambulatoires, d'hospitalisation et de rapatriement sont pris en charge par la MC, déduction faite, par dossier, d'une franchise de maximum 60 euros (25 euros pour les personnes bénéficiaires de l'intervention majorée ou du statut OMNIO).

(1) Allemagne, Autriche, Belgique, Bulgarie, Chypre, Danemark, Espagne, Estonie, Finlande, France, Grèce, Hongrie, Irlande, Italie, Lettonie, Lituanie, Luxembourg, Malte, Pays-Bas, Pologne, Portugal, République tchèque, Roumanie, Royaume-Uni, Slovaquie, Slovénie, Suède.
(2) Pour la Tunisie, aucun remboursement ne pourra être effectué en Belgique si vous n'êtes pas en ordre d'assurance complémentaire.



Votre World Assistance Card



La carte CEAM

Quelles conditions d'interventions ?

L'assistance voyage de la MC s'applique uniquement aux séjours récréatifs à l'étranger, pour une durée de maximum trois mois à partir du premier jour des soins.

Pour en savoir plus

Pour plus d'infos sur l'assistance voyage de la MC ou d'éventuelles situations particulières (incapacité de travail, pensionné étranger habitant en Belgique...), consultez le dépliant disponible gratuitement auprès de votre conseiller mutualiste ou téléchargeable sur www.mc.be



Séjours été 2011

Il reste quelques places pour les jeunes de 14 ans

Salavas (France)
Séjour multi-activités

Dates : du samedi 30 juillet au lundi 8 août.
Age : 14 ans (nés en 1997).
Transport : en car.
Activités : randonnées pédestres, baignades, spéléologie, parcours acrobatiques forestiers, visites de la région, grands jeux, veillées...
Prix : 303 EUR (coût réel : 533 EUR).

Informations et inscriptions auprès de Jeunesse & Santé Tournai au 069 25 62 67 ou js.tournai@mc.be



Gros plan

L'engagement international de la MC Hainaut Picardie

"Toute personne, en tant que membre de la société, a droit à la sécurité sociale (...) et à un niveau de vie suffisant pour assurer sa santé, son bien-être et ceux de sa famille" (1). Parce que ce droit humain est trop souvent bafoué de par le monde, la Mutualité chrétienne Hainaut Picardie (MCHP) entend prolonger son combat social et déployer ses efforts au-delà de nos frontières, par le biais de son service de coopération internationale. Les partenariats, engagés depuis plusieurs années, se déroulent dans trois régions : le Sud-Kivu en République démocratique (RD) du Congo, la Palestine et le Liban.

Au Sud-Kivu (RD Congo), l'accompagnement de mutuelles de santé en vue de construire un système de santé solidaire et équitable et d'ainsi permettre à la population l'accès à des soins de qualité, constitue, depuis 1997, notre cheval de bataille. Aujourd'hui, 18 mutuelles de santé couvrent plus de 80.000 membres, permettant à ces derniers un accès aux soins dont 50 à 80% sont pris en charge par la mutuelle, pour une cotisation variant de 3 à 6\$ par an et par personne.

Dans un esprit d'initiative, de solidarité, de responsabilisation et de participation démocratique, les mutuelles de santé impliquent de nombreux acteurs et entendent remédier aux inégalités sociales et sanitaires criantes dont souffre actuellement le Sud-Kivu. Avec le concours de l'ONG Solidarité Mondiale et du service international de l'Alliance nationale des mutualités chrétiennes (ANMC), la Mutualité chrétienne Hainaut Picardie offre aux mutuelles de santé du Sud-Kivu un appui d'ordre technique et financier et favorise les échanges d'expertise.

Au Liban, l'action de la MCHP vise la mise en place d'une mutuelle de santé ainsi que la réinsertion et l'autonomie des personnes handicapées. Ainsi, nos partenaires d'Astuha, de Zgharta et de Zahlé bénéficient d'une aide structurelle qui permet un accompagnement professionnel de leurs activités qu'elles soient éducatives, d'hébergement et de réinsertion sociale. Néanmoins, l'accès aux soins de santé reste difficile pour les familles dont un membre est handicapé. Et la reconnaissance d'un réel statut de la personne handicapée

Parallèlement à ces efforts déployés au Sud, le combat doit être poursuivi chez nous.



par les autorités libanaises est un défi pour l'avenir. Depuis 2010, des séjours d'échange entre personnes handicapées de Belgique et du Liban sont également organisés, en collaboration avec Altéo, mouvement social de personnes malades, valides et handicapées.

En Palestine, à Bethléem plus précisément, un magasin ainsi qu'un atelier d'adaptation de matériel médical (prothèses, etc.) vont être ouverts avec le concours d'Espace Santé, de la BASR (Bethlehem Arab Society of Rehabilitation) et de Wallonie-Bruxelles International.

Parallèlement à ces actions "au Sud", la MCHP, via son service de coopération internationale, met l'accent sur un volet de sensibilisation et d'éducation au développement dans nos régions par le biais de différentes activités :

> La Journée des partenariats Nord-Sud, dont la prochaine édition se tiendra le **dimanche 28 août** sur

l'Esplanade de l'Europe à Tournai ;
> des interventions dans les écoles ;
> des stands de sensibilisation, etc.

A ces actions vient se greffer un plaidoyer politique permanent afin que les revendications dépassent le cadre de la société civile pour gagner l'attention et l'implication des pouvoirs publics. Nous sommes actuellement au cœur de la campagne "La santé, un droit pour tous" dont vous avez pu découvrir le détail dans ces mêmes colonnes (Le Mondial de la santé : 6 milliards de bénéficiaires – 7 avril 2011 – www.enmarche.be).

Parallèlement à ces efforts déployés au Sud, le combat doit être poursuivi chez nous car, même si la lutte des siècles passés en matière de sécurité sociale a débouché sur de nombreux acquis sociaux, ces derniers pourraient rapidement être mis à mal par la marchandisation des soins de santé et autres déboires d'une libéralisation outrancière. C'est pourquoi la Mutualité chrétienne s'emploie à défendre un système solidaire de soins de santé et n'entend pas abandonner sa lutte. Luc Dusouliez, ancien directeur de la MCHP, installé depuis quelques mois au Sud-Kivu, nous le rappelle : "ici, on tente d'avancer péniblement vers ce que nous avions obtenu en Europe, et que nous laissons démanteler en silence".

// MAGALI PRATTE
COOPÉRATION INTERNATIONALE
MC HAINAUT PICARDIE



(1) Articles 22 et 25 de la Déclaration universelle des droits de l'homme.

ÇA SE PASSE

Une nouvelle présidente pour le MOC Wallonie Picarde

Jean-Marie Brooms qui présidait le Mouvement ouvrier chrétien (MOC) de Wallonie picarde depuis plus de 10 ans vient de passer le relais à Laëtitia Rogghe. Cette jeune mouscronnoise de 33 ans, mère de 4 enfants, est logopède et travaille dans l'enseignement secondaire spécialisé au Tremplin à Mouscron.

Ancienne dirigeante du patro d'Herseaux-Place, longtemps responsable de plaines de jeux et formatrice à Jeunesse & Santé, investie dans l'animation à La Ruche, militante de la cause palestinienne au travers de la Plateforme mouscronnoise pour la Palestine dont elle est cofondatrice, Laëtitia Rogghe connaît et côtoie le MOC depuis de longues années. Dans la présentation de sa candidature, elle a insisté sur la recherche de la justice sociale : "On peut parvenir à partager le gâteau de façon équitable". Elle voit le MOC comme "un fabuleux outil pour promouvoir la solidarité et la justice sociale en Wallonie picarde et ailleurs".

Elle aura la lourde tâche de succéder à Jean-Marie Brooms, entré en fonction à l'époque où Christiane Vienne était Secrétaire fédérale du MOC Wallonie picarde. Tout au long de son mandat, Jean-Marie a été particulièrement attentif au rapport du MOC avec le monde politique en gardant le souci constant de favoriser les rapprochements progressistes de type "Olivier". Il a aussi veillé à inscrire le MOC dans de nombreuses plateformes associatives pluralistes. Il a été remercié et fêté à l'occasion de la présentation des vœux du MOC le 21 janvier dernier.



ESPACE SANTÉ
www.qualias.be

Voyagez en toute légèreté cet été

Le bas médical de contention est le partenaire idéal de vos vacances. Il est recommandé en cas de station immobile prolongée (long trajet) et en cas de piétinement (shopping, visite de musée...)

- 25%*

ACTION DU MOIS DE JUIN :
> Venez faire mesurer la qualité de votre système veineux par un spécialiste Bauerfeind le **30 juin de 10h à 13h** dans votre magasin de Comines (Rendez-vous au : 056 85 32 30) et le **30 juin de 14h à 18h** dans votre magasin de Mouscron (Rendez-vous au : 056 56 12 60)
> Profitez d'une remise de 25% sur toute la gamme*

Liste des magasins		
Mons	065 34 24 40	Rue des Canonnières, 1
Ath	068 55 33 55	Rue Haute, 25
Mouscron	056 56 12 60	Rue du Bas-Voisinage, 77
Tournai	069 84 44 84	Rue Saint Brice, 56
Comines	056 85 32 30	Rue de Wervicq 13

ESPACE SANTÉ
Optique • Bandagisterie • Matériel d'aide & de soins

*action valable du 1^{er} au 30 juin 2011. Offre réservée aux membres de la Mutualité chrétienne en ordre de cotisation.